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Viticoltura, nuove frontiere
del vino, il prodotto per ec-
cellenza delle nostre terre,

mercati internazionali, Vinitaly. Ab-
biamo toccato diversi punti con la
marsalese Roberta Urso, responsa-
bile alla comunicazione e pubbliche
relazioni delle Cantine Settesoli di
Menfi, recentemente eletta delegata
regionale dell'Associazione Donne
del Vino. Iniziamo con un reso-
conto di questa 53esima edizione
di Vinitaly 2019, la manifesta-
zione più importante del settore
vitinicolo. Anche voi Donne del
Vino non siete mancate all'ap-
puntamento. Vino e immagine

oggi vanno di pari passo. Come vi
siete presentate? Al Vinitaly si
deve l’evoluzione del sistema vini-
colo nazionale, grazie alla capacità
che la fiera ha avuto di fare del vino
una delle più dinamiche e coinvol-
genti realtà del panorama produttivo
nazionale. Per le aziende siciliane
essere presenti al Vinitaly rappre-
senta un indispensabile momento di
consolidamento dei rapporti esi-
stenti coi partner commerciali sia
italiani che esteri, oltre che per av-
viare rapporti con soggetti terzi, che
grazie alla Fiera si concentrano in 4
giorni di incontri, meeting e scambi,
di incontri con la stampa estera ed

internazionale, cui comunicare va-
lori, strategie, news e programmi
aziendali. [ ... ]

...continua in seconda

...a pag 4 e 5
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L'Energetikambiente ha reso conto che è stata avviata la consegna delle compostiere ai cittadini che ne avevano fatto precedentemente richiesta. Sabato, in particolare,
saranno assegnate le prime 50, secondo la graduatoria a suo tempo inviata dall'Urp, l'Ufficio comunale per le Relazioni con il Pubblico cui rivolgersi per ritirare
il modulo di richiesta. Le compostiere si possono ritirare nella sede dell'Energetikambiente, in contrada San Silvestro (vicino Centro AIAS), nella mattina di

sabato 20 aprile dalle ore 7.30. Nelle prime due settimane di questo mese, l’attività svolta da Polizia Municipale e Ispettori ambientali – sia con appostamenti che con
l’ausilio di strumenti videofotografici – ha prodotto l’elevazione di una cinquantina di multe: violazioni dalla non corretta esposizione/differenziazione dei rifiuti all’ab-
bandono di volantini e sacchetti e dalla mancata raccolta delle deiezioni degli animali portati a spasso. La sanzione di 400 euro può aumentare fino a mille euro per reato
ambientale. Attualmente, sono una quindicina gli Ispettori ambientali che affiancano i Vigili urbani.

[ Vino e frontiere. Roberta Urso: "Anticipate il futuro

e diventate creatori di tendenze" ] - Noi Donne del
Vino della delegazione Sicilia ci siamo presentate con
stand innovativi, pieni di colore e calore, ove il territorio,
famiglie e comunità sono al centro di tutto. Il visitatore
percepisce la vocazione agricola e soprattutto viticola
dell’isola, ove l’agricoltura diventa il motore dello svi-
luppo economico in virtu’ del lavoro e della passione
dei vignaioli. Non c’è modalità migliore di promuovere
e comunicare il prodotto vino, figlio della terra siciliana,
verso il consumer e verso il trade, se non partecipando
all’esperienza del Vinitaly: qui il trade, i giornalisti ed i
buyer ospiti, hanno cementato o instaurato con le
aziende relazioni e contatti, sentendosi permeati di un
progetto ampio di sostenibilità economica, sociale ed
ambientale. Questi infatti i valori comunicati dalle
aziende siciliane. Il vino locale e in via generale,
quello siciliano, si avvia verso nuovi mercati inter-
nazionali. Quali scenari si aprono oggi? L’esperienza
dell’ultimo Vinitaly ci insegna che la Cina diventa sem-
pre di più il mercato internazionale da attenzionare, se-
guire e penetrare: fino a qualche anno fa i facili
entusiasmi erano stati un po’ offuscati dalla scarsa pro-
fessionalità degli operatori e dalle barriere all’ingresso,
oggi invece il trade è più evoluto, è più semplice trovare
partner validi capaci di agevolare la distribuzione dei
vini siciliani in quel mercato. Un mercato dalla crescita

esponenziale, che occorre sapere sfruttare al massimo
nella maniera più virtuosa. Interessanti comunque tutti
i mercati asiatici, compresi Singapore, Corea ed il Giap-
pone. Innovazione vitivinicola e peculiarità del ter-
ritorio sono importanti per la produzione di un vino
ed oggi, probabilmente, se ne ha una coscienza mag-
giore. La Sicilia, continente del vino, è ricca di biodi-
versità ed ogni angolo dell’Isola esprime una vocazione
vitivinicola differente, grazie ai diversi terroir; la stessa
varietà infatti genera vini dal carattere differente, distin-
tivi del territorio che li ha generati, ma comunque tutti
marcatamente mediterranei. I 300 giorni di sole al-
l’anno, le brezze marine, le diverse esposizioni, pen-
denze ed altimetrie, il clima mite tutto l’anno rendono i
nostri vini unici. La generale impressione è che an-
cora poco si conosce della produzione di un vino bio-
logico. Il biologico è un mondo a parte, continua a
crescere, non è più una moda o una nicchia di mercato,
è una realtà significativa dell’agroalimentare italiano,
un modello di sviluppo sostenibile, basato sui principi
di salvaguardia e valorizzazione delle risorse e sul ri-
spetto dell’ambiente e della salute del consumatore. In-
dica un metodo di coltivazione che ci porta a
programmare la vinificazione fin dal vigneto, credendo
nelle potenzialità di una vigna senza chimica e rispet-
tosa della zona del vitigno, evitando forzature come
concimazioni chimiche e antiparassitari sistemici che
tendono a stimolare la produzione quantitativa della
pianta a scapito di quella qualitativa e ad impoverire il

prezioso rapporto Terreno/Pianta/Clima che costituisce
l’equilibrio necessario per lo sviluppo di una vite forte,
che produce uve sane, equilibrate, ricche. Stenta a de-
collare perché i costi di produzione sono molto alti e di
conseguenza i vini sono abbastanza costosi per un con-
sumatore medio. Si tratta di un consumo responsabile
che oggi colpisce un target alto e sensibile ai temi della
sostenibilità e del rispetto dell’ambiente. Quali sono,
nell'era 3.0, le potenzialità della Sicilia nel settore.
Qual è l'aiuto più concreto per le aziende vinicole,
per il settore stesso e soprattutto per i giovani im-
prenditori? Il vino rappresenta il 7% del fatturato del-
l’agroalimentare italiano, una percentuale destinata ad
aumentare di molto se si dovessero considerare i settori
ad essa collegati e quelli di cui è motore propulsivo,
quali per esempio l’enoturismo e l’hospitality in cantina
e vigna. L’etica e la responsabilità d’impresa rivestono
un’importanza sempre maggiore e si riflettono sull’im-
magine, sulla comunicazione, sul marketing e sul valore
percepito del vino. I giovani viticoltori dovrebbero viag-
giare, confrontarsi con gli altri paesi che producono ed
hanno un posizionamento ben definito, capire con quali
standard all’avanguardia producono e come comuni-
cano il prodotto. Solo così saranno in grado di anticipare
il futuro, comprendere dove andranno i consumatori
prima che siano i consumatori a chiederlo, di diventare
creatori di tendenze e di una nuova cultura del vino. Te-
nendo sempre d’occhio la tradizione e le radici ben
piantate nel territorio di origine. [ c. m. ]

Marsala: multe per abbandono di rifiuti. In arrivo le compostiere

Si è tenuta l'udienza a ca-
rico di due imputati,
C.G. E C.I. che sono ac-

cusati di avere causato danni
fisici a Z.V., dipendente co-
munale. Davanti al giudice
monocratico Matteo Giaca-
lone è iniziata la discussione
finale che dovrebbe portare a
breve alla sentenza. Come si
ricorderà uno dei due imputati
ha affermato che la discus-
sione era iniziata con toni ac-
cesi e che una volta lasciati i

locali comunali, a passare alle
vie di fatto sarebbe stato pro-
prio Z.V.. Versione contestata
dalla parte civile rappresen-
tata dall'avvocato Leonardo
Genna. Il Pubblico Ministero
nell'ultima udienza ha chiesto
8 mesi di reclusione per en-
trambi i due imputati che sono
padre e figlio, mente come èp
merdso dalla indagini di un
terzo presunto aggressore non
si è avuta traccia. L'avvocato
Leonardo Genna ha concor-

dato con le richieste del Pub-
blico Ministero, chiedendo per
il suo assistito una somma
come risarcimento di danni,
oltre che una provvisionale.
La difesa ha invece richiesto
al giudice che il proprio assi-
stito venga assolto perché il
fatto non  sussiste. Il prossimo
26 aprile salvo eventuali repli-
che delle parti dovrebbe arri-
vare la sentenza.

Lite tra impiegati comunali davanti all'ufficio
tecnico l'accusa chiede la condanna ad 8 mesi

SI AVVIA A CONCLUSIONE IL PROCESSO A CARICO DI DUE UOMINI ACCUSATI DI AVERE AGGREDITO UN COLLEGA

CONTINUA DALLA PRIMA
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Lo scorso 14 aprile,
è stata stipulata
una convenzione

tra l’Associazione “Amici
del Museo degli Arazzi –
Marsala”  e la locale As-
sociazione Genealogica
Siciliana. In questa "in-
tesa" è stato stabilito che
l’Associazione Genealo-
gica dà aperta disponibi-
lità all’apertura del Museo
degli Arazzi per le gior-
nate di martedì e venerdì

di tutte le settimane dalle
ore 16.30 alle 19.30.
L'apertura del Museo è
già attiva da martedì
scorso. La presenza dei
soci di Genealogica Sici-
liana all’interno dei locali
in tali giornate, consentirà
il completamento del-
l’opera di scannerizza-
zione degli archivi
parrocchiali già iniziati e
quasi a totale completa-
mento

Museo degli Arazzi, intesa su apertura martedì e venerdì

“E’ finito il tempo delle delibere consi-
liari e di giunta, degli annunci sterili.
Si dia ascolto alle richieste dei citta-

dini della Provincia che chiedono con forza di
salvare e rilanciare l’aeroporto di Birgi, per sal-
vare e rilanciare l’economia del territorio. La Uil
di Trapani ormai da tempo ribadisce che il “Vin-

cenzo Florio” rappresenta una parte strategica
per lo sviluppo socio-economico della Provincia,
una misura di contrasto indispensabile alla di-
soccupazione”. Lo afferma il segretario generale
della Uil Trapani, Eugenio Tumbarello che
prende una posizione in merito alla situazione
disastrosa in cui versa lo scalo di Birgi a rischio

chiusura. “Le organizzazioni sindacali – ag-
giunge – hanno inviato richiesta di ulteriore in-
contro al Prefetto Ricciardi per tornare a parlare
dell’argomento aeroporto. La Uil non farà mai
mancare l’appoggio alle iniziative a tutela dello
sviluppo del territorio e lo farà sia a livello lo-
cale sia a livello regionale”.

Presa di posizione della Uil su Birgi: "Salviamo l'aeroporto"
IL SEGRETARIO PROVINCIALE EUGENIO TUMBARELLO: "SOSTENIAMO OGNI INIZIATIVA CHE PROVIENE DAL TERRITORIO"

Fa discutere il diniego
del Consiglio comu-
nale di Marsala a con-

cedere alla sezione
marsalese dell’Anpi un lo-
cale all’interno di Palazzo
VII Aprile. Da mesi, come
abbiamo raccontato sul no-
stro giornale, il presidente
Pino Nilo era in attesa di
una risposta da parte del-
l’amministrazione comu-
nale, insistendo sulla
necessità che la sede del-
l’Anpi a Marsala fosse al-
l’interno del Palazzo di
Città, esattamente come av-
viene in tanti altri Comuni
italiani. Il sindaco Alberto
Di Girolamo e l’assessore
alle politiche culturali Clara
Ruggieri avevano manife-
stato parere favorevole
spiegando però che per l’ok

definitivo si riteneva di
coinvolgere il Consiglio co-
munale, tenuto conto che
Palazzo VII è notoriamente
la sede del massimo con-
sesso civico. Su iniziativa
del presidente del Consiglio
Enzo Sturiano, si è dunque
avviata una discussione in
conferenza dei capigruppo,
che ha visto prevalere la

linea del “no” alla richiesta
dell’Anpi, fermo restando
la possibilità di concedere
un altro locale all’associa-
zione. “E’ una decisione che
mi amareggia, anche per il
tenore degli interventi di al-
cuni consiglieri – com-
menta Pino Nilo -. Non era
nostra intenzione espro-
priare nessuno, volevamo
solo dare una casa ai parti-
giani e agli internati militari
italiani su cui abbiamo rac-
colto in questi anni tantis-
simo materiale, che merita
di essere visionato e cono-
sciuto dai nostri concitta-
dini. La richiesta di un
piccolo spazio a Palazzo
VII Aprile è puramente sim-
bolico, ma per noi impor-
tante”. Tuttavia, la sezione
locale dell’associazione non

farà mancare la propria par-
tecipazione alle celebra-
zioni del 25 aprile, che
come ogni anno si terranno
in città, seguendo le diret-
tive nazionali a riguardo.
“Non possiamo lasciare le
piazze a chi ha cercato di
isolare l’Anpi o a chi fa
finta che non esistiamo. Le
piazze appartengono ai par-
tigiani, ci saremo con le no-
stre bandiere, anche se non
prenderemo parola”. La vi-
cenda della sede dell’Anpi
potrebbe comunque tornare
presto all’attenzione del-
l’assemblea civica marsa-
lese. La consigliera Linda
Licari è infatti prima firma-
taria di una mozione (sotto-
scritta anche da Michele
Gandolfo, Mario Rodri-
quez, Angelo Di Girolamo,

Calogero Ferreri, Federica
Meo, Daniele Nuccio e
Luana Alagna) per “la con-
cessione urgente di un lo-
calo di Palazzo VII Aprile
alla suddetta associazione”,
che promuove “il sostegno
ideale ed etico dei valori di
Libertà e Democrazia alla
base della Costituzione Re-
pubblicana”. I promotori
dell’atto ritengono infatti
che sia necessario chiarire
“la posizione di ognuno,
considerato che i gruppi
consiliari sono molto etero-
genei, e la scelta di ogni ca-
pogruppo non sempre è
condivisa da tutti i consi-
glieri”. Comunque vada, se
ne riparlerà a maggio, alla
ripresa dei lavori dopo la
pausa legata alle festività
pasquali.

Sede Anpi, Nilo “amareggiato per la posizione del Consiglio”
OTTO COMPONENTI DEL MASSIMO CONSESSO CIVICO PRESENTANO UNA MOZIONE DA DISCUTERE IN AULA 



V-41024: IN VENDITA APPARTA-
MENTO DI MQ 108 bEN RIFINITO 2°
PIANO  RISCALD. AUTON.,ZONA:
CENTRO PREZZO: 130,000 NON
TRATTABILI CLASSE ENERGETICA IN
FASE DI VALUT.- INFO: 338 8668629

V-18271: IN VENDITA APPARTA-
MENTO DI MQ 125 PIANO RIAL-
ZATO PIù POSTO AUTO, ZONA VIA
DEI NORMANNI RISCALDAMENTO
AUTONOMO E POMPE DI CALORE
POSTO AUTO COPERTO ZONA CEN-
TRO PREZZO: 100.000 NON TRATT.
CLASSE ENERGETICA IN FASE DI VA-
LUTAZIONE  -  INFO: 338 8668629

V-52773: IN VENDITA APPARTA-
MENTO 120 MQ IN CENTRO DI MQ
AL TERZO PIANO CON ASCENSORE
PIù POSTO AUTO, ABITABILE E BEN
LUMINOSO AL CENTRO PREZZO: €
90.000 TRATTABILI CLASSE ENER-
GETICA IN FASE DI VALUTAZIONE
INFO: 338 8668629

MILAZZO IMMOBILIAREIMMOBILIARE PANTALEO

COD. 12234  VILLETTA INDIPENDENTE
DI 145 MQ  PIU GARAGE COMPOSTA DA
STANZA DA PRANZO, CUCININO,SOG-
GIORNO,2 CAMERETTE 1 CAMERA MA-
TRIMONIALE ,2 BAGNI , 1 RIPOSTIGLIO ,
40 MT DI VERANDA COPERTA 1100 MT
DI GIARDINO RECINTATO ZONA RANNA 
- INFO:  0923 712224

COD. 12241 LOCALE    SITO AL PIANO
TERRA DI CIRCA 40 MQ COMPOSTO
DA UN UNICO VANO PIU WC. ZONA
PIAZZA MARCONI  CLASSE APE G 
PREZZO €  350 - INFO:  0923 712224

COD.12253  CASA ALL INTERNO DI
UN CORTILE APERTO CON CAN-
CELLO, 2 PIANO SENZA ASCENSORE
3 VANI  OLTRE ACCESSORI DA RI-
STRUTTURARE OPPURE SE SI
VUOLE COMPLETAMENTE GIA ' FI-
NITA. ZONA VIA MAZZINI CLASSE
APE G - INFO:  0923 712224

Sei un’agenzia immobiliare
vuoi inserire il tuo annuncio

chiama il  329 2238973
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EUREKA  IMMOBILIARE

PROPONIAMO IN AFFITTO APPAR-
TAMENTO DI CIRCA MQ 100 COM-
POSTO DA CUCINA,SOGGIORNO,2
CAMERE E BAGNO.PRIMO PIANO
CON ASCENSORE E POSTO AUTO.
APE IN FASE DI VALUTAZIONE
INFO 0923 1813577

PROPONIAMO IN AFFITTO VIL-
LETTA DI CIRCA MQ 100  COMPO-
STA DA: CUCINA, SOGGIORNO,  DUE
CAMERE E BAGNO. CON GIARDINO
E VERANDA ESCLUSIVA.  
PREZZO € 350,00 MENS.
APE IN FASE DI VALUTAZIONE
INFO 0923 1813577

PROPONIAMO IN VENDITA  INDIPEN-
DENTE DA ULTIMARE, SU 3 ELEVA-
ZIONI FUORI TERRA CIRCA MQ 110 A
PIANO,CON TERRAZZA ESCLUSIVA.
APE IN FASE DI VALUTAZIONE
INFO 0923 1813577

PROPONIAMO IN AFFITTO TERRNO

DI MQ 1700 CIRCA RECINTATO CON

MURI ALTI E CANCELLO,MUNITO DI

POZZO E UN MAGAZZINO DI MQ 25

CIRCA. SI VALUTA ANChE COME

VENDITA. INFO 0923 1813577

a cura di Vito Calvaruso

L'IMMOBILIARE MANUEL AFFITTA
APPARTAMENTO ARREDATO IN
ZONA CENTRO MQ 100 AL 2° PIANO
RIFINITO MOLTO LUMINOSO AD
€420 +CONDOMINIO CLASSE ENER-
GETICA IN FASE DI VALUTAZIONE RIF
X5457 INFO DIRETTE 0923716115

L'IMMOBILIARE MANUEL VENDE
APPARTAMENTO MOLTO LUMI-
NOSO ZONA CENTRO  DI MQ.100
CIRCA AL 2° PIANO CON POSTO
AUTO COPERTO RIF.E3747 APE G 
PREZZO: € 48.000 TRATT
INFO DIRETTE 0923716115

IN VENDITA  APPARTAMENTO DI
MQ 115 ZONA CENTRO. 1°PIANO
CON ASCENSORE,DOPPIO IN-
GRESSO,BALCONI E VERANDA CO-
PERTA. POSTO AUTO E RISCALD
AUTONOMO. PREZZO: € 105.000
TRATT. APE IN CORSO RIF.F5342
INFO 0923716115 

IN VENDITA VILLETTA IN OTTIME
CONDIZIONI,CON SPAZIO ESTERNO
DI 200 MQ CIRCA SU DUE ELEVA-
ZIONE AD  €  155.000 .
APE IN  FASE DI VALUTZIONE RIF
G4492  - INFO: 092371611

IMMOBILIARE  MANUEL

AP2664: APPARTAMENTO RIFINITO
60 MQ 2° PIANO, IN VIA GROTTA
DEL TORO. COMPOSTO DA CUCINA,
SOGGIORNO, CAMERA, BAGNO E
RIP. CLASSE ENERG. IN FASE DI VA-
LUTAZ. PREZZO € 60.000 TRATT.
PER INFO: 0923 361271

AP2681: APPARTAMENTO 70 MQ 1°
PIANO, IN VIA D. ALIGHIERI. COM-
POSTA DA CUCINA, SALONE, 2 CA-
MERE, BAGNO E VERANDA. CLASSE 
ENERG. IN FASE DI VALUTAZIONE.
PREZZO € 68.000 TRATT.
PER INFO: 0923 361271

A1779: CASA 120 MQ 1° PIANO CON
TERRAZZO, IN VIA F. ANGILERI. 
COMPOSTA DA CUCINA, SOG-
GIORNO, 2 CAMERE E BAGNO.
CLASSE ENERG. IN FASE DI VALUTA-
ZIONE. PREZZO € 75.000 TRATT. 
PER INFO: 0923 361271

A2610: DA RISTRUTTURARE, CASA
DI 50 MQ AL PIANO TERRA, IN VIA
SANTA CATERINA. CLASSE ENERGE-
TICA IN FASE DI VALUTAZIONE.
PREZZO  € 38.000 TRATT
PER INFO: 0923 361271

PAVIA   IMMOBILIARE

V-66205: IN VENDITA VILLETTA DI
MQ 180 CIRCA PIù GIARDINO DI
MQ 2000 IL TUTTO RECINTATO
ZONA /DA COZZARO PREZZO
150.000,00 POCO TRATT. APE IN
FASE DI VALUT. - INFO: 338 8668629

COD. 12263: VILLETTA COMPLETA-
MENTE INDIPENDENTE DI 120 MQ DA
RIMODERNARE, COMPOSTA DA 3 CA-
MERE DA LETTO, 1 CUCINA PRANZO,
SALONE, 1 BAGNO, 1 SGABUZZINO, 1
INGRESSO, 1 GARAGE DI 35 MQ, 1500
MT DI TERRENO B3 ZONA PETROSINO
CLASSE APE F,  PREZZO AFFARE!!!
- INFO:  0923 712224
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IL 23 APRILE ALLE ORE 18 IL GIALLO AMBIENTATO IN SICILIA. IL ROMANZO SOSTIENE UN PROGETTO SUL BULLISMO

Martedì 23 aprile alle ore 18, presso il Teatro Comu-
nale "Eliodoro Sollima" di Marsala, si terrà la pre-
sentazione di “Storia di un avvocato” (Herald

Editore), l’ultimo libro di Fabio D’Anna. La presentazione,
realizzata con il patrocinio del Comune di Marsala, sarà con-
dotta da Caterina Cardinale e Renato Polizzi. “Storia di un av-
vocato” narra le vicende di Santo Profani, un avvocato
penalista che vive e lavora in Sicilia. Una mattina, mentre è
atteso per l’arringa finale di un importante processo penale, fa
perdere improvvisamente le sue tracce. I proventi derivanti
dalla vendita saranno devoluti, per volere dell’autore, alla pro-
mozione del progetto di educazione alle legalità “ Carcere, se
lo conosci lo eviti”, ideato dalla Cooperativa Infocarcere per
la prevenzione del fenomeno del bullismo.

Al Teatro Sollima il libro di Fabio
D'Anna "Storia di un avvocato"

SI È TENUTO A SAN PIETRO UN INCONTRO CON IL CONI, PANATHLON, UNESCO, PRO LOCO E I COMUNI DI MARSALA E PETROSINO

Il Club Panathlon di Trapani, in collaborazione il Comitato “Pro Marzia”, il Coni, i
comuni di Marsala e Petrosino, la Pro Loco e l’Unesco locali, ha organizzato l’evento
“Giro dei due mari con Marzia nella terra d’occidente”, corteo di bici e handbike,

che avrà luogo il 3, 4 e 5 maggio. A San Pietro si è svolto un primo incontro per raccon-
tare come si svolgerà il "giro" tra i due mari della provincia di Messina e di Catania per
sensibilizzare cittadini ed istituzioni sulla necessità dell’abbattimento delle barriere ed
architettoniche e mentali. Ad ispirare l'evento è Marzia, ragazza messinese affetta da
trisomia genetica, handicap che non le permette di muoversì liberamente e di parlare.
Nonostante questa disabilità, la famiglia di Marzia ha intrapreso un percorso all’insegna
della vita attiva e della voglia di stare insieme. E Marzia era presente all'incontro mar-
salese con le associazioni e le Istituzioni, presente per la promozione dell'integrazione
sociale e della mobilità delle persone con disabilità; accanto a lei, per una foto ricordo,
il delegato Unesco, il marsalese Francesco Rallo. 

Oltre le Barriere con Marzia
parte il Giro dei due Mari

L’AGENTE IMMOBILIARE
L’ agente immobiliare di oggi si è tra-
sformato in un vero e proprio consu-
lente immobiliare a 360 gradi,  infatti
noi agenti non cilimitiamo ormai come

le nostre origini a mettere in contatto le due parti per
concludere un affare immobiliare, ma un vero e proprio
consulente immobiliare e un valido supporto per gli
studi notarili, in quanto lo stesso agente in fase di ac-
quisizione di un incarico di vendita o di locazione, ha
l’obbligo di raccogliere tutte le informazioni relative
alla regolarità dell immobile, degli eventuali pesi gra-
vami che pesano sull immobile. Evitando eventuali per-
dite di tempo o improvvisazione da parte delle parti
coinvolte in una compravendita. Inoltre, il cliente può
facilmente accertarsi se l’interlocutore di una agenzia
immobiliare risulta iscritto regolarmente presso la ca-
mera di commercio e se lo stesso magari appartiene ad

una associazione di categoria che ne garantisce un mi-
nimo di professionalita. Quindi diffidate da chi non ri-
sulta essere regolarmente iscritto presso la camera di
commercio e a maggior ragione diffidate dei portali im-
mobiliare che vendono fra privati con favolosi risparmi
provvigionali e magari propongono una provvigione
fissa e non in relazione all  importo. Cosa succede se
compriamo un immobile senza l’adeguata verifica e la
regolarità di tutte le novità che oggi sono state intro-
dotte nel campo immobiliare. Scegliete un agente che
vi affianchi nel processo di vendita o affitto o gestione
delle vostre proprietà immobiliari  sicuramente avrete
un percorso più sereno nella gestione dei vs affari im-
mobiliari.

Claudio Gandolfo
(Marsalcasa)

MARSALCASA

APPARTAMENTI DI PRIMO PIANO
MQ 200 CON 100 MQ DI VERANDA
POSSIbILE FRAZIONAMENTO DI
DUE APPARTAMENTI 
CLASSE ENERGETICA E IPE 194,86
PER INFO: 335 7564441

VILLA A SChIERA 100 MQ SU DUE
LIVELLI NUOVA COSTRUZIONE
NELLA RISERVA DELLO STAGNONE
E CON VISTA MOZZAFIATO SULLE
ISOLE SULLA LAGUNA DELLO STA-
GNO E CLASSE D. IPE 109,62
PER INFO: 335 7564441

VILLA UNIFAMILIARE NON IN CON-
DOMINIO SU DUE ELEVAZIONI E
CON 500 METRI DI TERRENO.
ZONA COPERTA PER RICOVERO
AUTO. OTTIMO RAPPORTO QUA-
LITÀ PREZZO CLASSE “D” IPE 76,76
PER INFO: 335 7564441

VILLA DI RECENTE COSTRUZIONE
SU DUE LIVELLI MQ 160 CON VISTA
PANORAMICA , CON GIARDINO MQ
300 CIRCA OTTIMO AFFARE
CLASSE “F” IPE 196,877
PER INFO: 335 7564441
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...Durante questi giorni
che precedono la Pa-
squa, come in un sogno,
ho pensato che le “leg-
gende”, quasi sempre,
traggono  origini da re-
altà nascoste  o velate,
perchè, anticamente,
causate spesso  (in
sogno appunto) da desi-
deri che, una volta,  pur
essendo avvolti dal mi-
stero…venivano  poi af-
fidati al passaparola che
li “riportava”  come fatti
avvenuti.  Il pezzo di
oggi, mi è stato ispirato
da Padre Alessandro Pa-
lermo -un Prelato dal
portamento giovanile (di
33 anni) Parroco della
Chiesa di San Matteo
(…dopo la benedizione -
10-marzo.u.s.- per il re-
stauro del Crocifisso
–opera tanto pregiata-)
- che infonde sicurezza e
fiducia attraverso le sue
Omelie. Quella del Cro-
cifisso di San Matteo a
Marsala è una di quelle
leggende-storia, e pare
rispecchi  quanto sù ac-
cennato. Dico subito che
trattasi di un’opera
splendida “il CRI-
STO”…(Chiesa di San
Matteo-Marsala – Epoca
Fine’500 primi ‘600….)
restaurata sapientemente
-e fedelmente !- dal M.°
Felice Parrinello che,
come sua professionale
buona consuetudine…
(Lui, abituato ad inter-
venire su opere artisti-
che di alto pregio in un
dotto restauro, per ridare
loro luce e splendore….)
ne ha fatto un suo idolo
per il lavoro certosino e
la “obbligata” vicinanza
alla consistenza artistica
dell’opera descrivendo-
mela da par suo :…“ Se
viene analizzata con at-
tenzione….eccelle l'in-
tensità drammatica della
compassione del “ Cro-
cifisso” attraverso la

profonda espressione di
dolore riflessa sul volto
del Gesù, che porta a
rafforzare ancora di più
la misericordia che il
crocifisso deve dare.
Tutto ciò considerato,
pare che l’Opera sia av-
volta  misteriosamente
da alcune leggende che,
coinvolgono alcuni scul-
tori dell’Epoca tra i
quali (Giovan Francesco
Pitorno meglio noto
come frate Umile da Pe-
tralia,   la cui vena arti-
stica fu sviluppata nella
bottega paterna, matu-
rata a Palermo e succes-
sivamente consolidata
nell’ambito di una pro-
duzione influenzata
dallo stile di artisti a lui
territorialmente ed ec-
clesiasticamente noti: i
Li Volsi di Nicosia fami-
glia di scultori statuari, i
Ferraro di Giuliana fa-
miglia di grandiosi de-
coratori a stucco, i Lo
Cascio famiglia di inta-
gliatori di Giuliana e
Chiusa Sclafani, i Ga-
gini famosissima fami-
glia di scultori e
marmorari rinascimen-
tali –/Courtesy- Roso-
lino La Mattina – “La
via dei Frati”/-) e narra
dello scultore del-
l’epoca….”Uno dei Fra-
telli Lo Cascio (di
Chiusa Sclafani ) nel
momento di completare
il capo del Cristo. Pare
infatti che, addormenta-
tosi, stremato dalla fa-
tica, al risveglio, trova
l'opera rifinita, forse
dalla mano di un An-
gelo. Il suo Santissimo
Crocifisso (di San Mat-
teo a Marsala) , nella
cultura popolare  entra
così nella leggenda. Ed
è proprio questo susse-
guirsi di numerosi “pas-
saparola”, legati al
fiorire di leggende per la
suggestiva statua, che si

giustificano, forse, at-
traverso i secoli, la inin-
terrotta devozione dei
Marsalesi ! Il M° Felice
Parrinello che ha ese-
guito il restauro, quasi
commosso, così  mi dice
:  “Chi guarda l’Opera
rimane assorto perchè
affascinato, giustifica
‘la leggenda’ definen-
dola uno dei tanti  cunti
della Storia….Io che ho
“vissuto..lavorando, ac-
canto e sul  Cristo,  sono
sempre più convinto che
qualcosa di miracoloso
si scorge osservandolo
in maniera tridimensio-
nale….: il volto da de-
stra a sinistra ….*
l’espressione di Gesù
morto osservandolo dal
lato destro ;  *Gesù ago-
nizzante, guardandolo di
fronte ; * Gesù sorri-
dente, nel particolare si-
nistro ! “  Un’altra
leggenda, meno nota ma
frutto della tradizione
orale, narra che il “Lo
Cascio scultore”, cadde
in un sonno profondo e
nel sogno incontra Gesù
il quale lo loda dicendo:
“ ….’nTerra mi viristi,
nterra mi facisti e…
ncelu m’incustrasti ! ed
ancora  pare che la leg-
genda aggiunga… ”Mar-
salisi…Unn’aviti paura,

Cristu è ccà cu Vui ! “
Queste parole pare siano
molto legate alle cata-
strofi naturali !  Gli an-
ziani le raccontano ai
più giovani per rassicu-
rarli:  “ il Crocifisso” di
San Matteo, protegge da
alluvioni, terremoti, av-
versità etc. - Per finire,
la memoria del “vecchio
Cuntista” vuole questo
meraviglioso Crocifisso
protagonista della difesa
della Chiesa - e di Mar-
sala- e dice : “ in tempi
più recenti,  all’arrivo
degli alleati, alla fine
della seconda guerra
mondiale, i tedeschi, ac-
campati nella Piazza Vi-
cina, tentarono di
sottrarre il Crocifisso
dall’altare…. Una piog-
gia tremenda, limitata
alla sola Chiesa!- si sca-
tenò  e fece scappare i
tedeschi i quali, impau-
riti, per salvare le loro
armi, lasciarono di corsa
la città.”- Come non Au-
gurare Buona Pasqua ai
miei Cari Lettori…..in
questa atmosfera gioiosa
di questo “Stupor
Mundi”….desiderio di
Pace e Amore inginoc-
chiandoci  davanti a
quest’opera d’Arte… di
tal pregio ! Buona Pa-
squa ancora !

M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNA
a cura di

Franco Gambino

“Marsalisi... unn’aviti  paura,
Cristu è ccà cu vvui!”

PASQUA
Origine Palermo- Epoca ‘800 –  n.422

da Archive Biblioteca Storia Patria - PA-

di Anonimo Popolare-

422. Lu Lùniri pi tutta la Simana, 

Lu Màrtiri accumenzanu li lutti, 

Lu Mercuri si fa la quarantana, 

Jòviri si fìrrìanu li sapurcri ; 

Lu Vènniri, di lignu la campana ; 

Lu Sabbatu, Maria nni chiama a tutti ; 

Duminica, Gesuzzu 'n celu acchiana 

Pi sarvàrinni di li peni e di li curpi. 

RUBRICHE
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Giovedì e Venerdì Santo: tutte
le disposizioni sulla viabilità
È già stata collocata la segnaletica lungo

le strade di Marsala interessate alle
Processioni della “Settimana Santa”.

Le restrizioni alla circolazione veicolare, come
si evince dalle disposizioni della Polizia Muni-
cipale, riguardano anche altre vie che conflui-

scono sui percorsi stradali di oggi (Giovedì 18)
e domani (Venerdì 19). Nelle suddette giornate
dedicate alle Processioni, la viabilità è stata così
disciplinata: "Giovedì Santo” (18 Aprile) di-
vieto di movimento veicolare dalle ore 11 alle
ore 19 e fino a cessate esigenze - limitatamente al passaggio della Processione lungo il percorso

assegnato; divieto di sosta con rimozione for-
zata - dalle ore 7 alle ore 22 - su ambo i lati
delle seguenti vie/piazze (o tratti di esse): XIX
Luglio, San Francesco, Diaz, Vespri, Del Po-
polo, Mazzini, San D. Savio, San G. Bosco,
Dello Sbarco, Roma, S. Bilardello e via C.
Isgrò. "Venerdì Santo” (19 Aprile) divieto di cir-
colazione veicolare dalle ore 14,30 alle ore 22,
lungo il percorso della Processione; divieto di
sosta con rimozione forzata - dalle ore 7 alle ore
22 - su ambo i lati delle seguenti vie/piazze (o
tratti di esse): Diaz, Garraffa, Damiani, Roma,
Dello Sbarco, San G. Bosco, San D. Savio,
Mazzini, E. Alagna, Piemonte Lombardo e via
Dei Mille. Inoltre, in Piazza Mameli è predispo-
sta l’area riservata ai disabili per poter vedere
la processione.

DIVIETI DI CIRCOLAZIONE E DI PARCHEGGIO PER  E 'AUTO NELLE STRADE INTERESSATE DALLE PROCESSIONI

Processione del Giovedì Santo: ecco l'itinerario
Ecco di seguito l’itinerario della Sacra

Rappresentazione del Giovedì Santo
del 18 aprile prossimo: uscita alle ore

13 dalla parrocchia Sant’Anna, via XIX
Luglio, piazza San Francesco, via Armando
Diaz, via XI Maggio, piazza Loggia, via Ga-
ribaldi, piazza Mameli, via Vespri, piazza
del Popolo, via Mazzini, via S.Domenico
Savio, via S.Giovanni Bosco, via dello
Sbarco, via Roma, via Stefano Bilardello,
via Mazzini, via dello Sbarco, via Roma,
via C. Isgrò, XIX Luglio, ritiro previsto per
le 18.30.
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Il Marsala gioca
oggi al San Ciro
contro il Portici

L'Associazione
Italiana Arbitri
ha diramato le

designazioni arbitrali
ufficiali riguardanti la
32° giornata, 15° di ri-
torno, del Campionato
di Serie D Girone I
2018/2019 in pro-
gramma questo pome-
riggio alle ore 15. A
dirigere Portici 1906 -
Marsala - in pro-
gramma al “San Ciro”
di Portici (NA) - sarà la
signora Valentina Finzi
della Sezione A.I.A. di
Foligno (PG); Finzi
verrà assistita dai guar-

dalinee Daniele Bian-
chini e Marco Giudice,
entrambi della Sezione
A.I.A. di Frosinone.
Questi i convocati da
Mister Giannusa:
Compagno e Giappone
(portieri); Benivegna,
Fragapane, C. Galfano
Genna, Giardina, Giuf-
frida, Maraucci, A.
Rallo (difesori), Can-
diano, Ciancimino, Lo
Nigro, Patti, P. Rallo,
Sekkoum (centrocam-
pisti), Balistreri, Bonfi-
glio, L. Galfano,
Manfrè (attaccanti).

Sono Vittorio Alfieri, di-
sabile da alcuni anni, in
seguito a un incidente

stradale. Lo scorso 3 dicem-
bre ho partecipato alla seduta
aperta del Consiglio comu-
nale, in cui, tra le altre cose,
si è insistito sulla necessità di
istituire a Marsala la figura
del Garante del Disabile. Già
la scorsa primavera, a dire il
vero, due consiglieri comu-
nali – Letizia Arcara e Oreste
Alagna – avevano firmato un
atto di indirizzo che preve-
deva la stesura di un regola-
mento per i disabili e
l’istituzione di un garante.
Recentemente l’iniziativa è
stata riproposta sotto forma di
mozione consiliare, ma an-
cora non è stata discussa in
aula. La sensazione è che,

come ho avuto modo di dire
e scrivere in altre occasioni,
il Consiglio comunale conti-
nui a fare retorica sulla pelle

dei disabili. In quella seduta
aperta mi ero dichiarato
pronto a un confronto, ma il
mio appello è rimasto ina-

scoltato. Non basta procla-
marsi attenti e sensibili alla
disabilità, bisogna passare
dalle parole ai fatti. Tanti Co-
muni hanno già istituito la fi-
gura del Garante del Disabile,
predisponendo un regola-
mento che ne definisce le
funzioni. Il Garante della per-
sona disabile interviene di
propria iniziativa o sulla base
di segnalazioni scritte ove si
lamentino disfunzioni, irre-
golarità, scorrettezze, prassi
amministrative anomale o ir-
ragionevoli o qualunque altro
comportamento, anche omis-
sivo, dal quale sia derivato o
possa derivare un danno ma-
teriale o morale al disabile.
Inoltre può fornire indica-
zioni, raccomandazioni e
suggerimenti ai dirigenti

degli uffici Statali, Comunali,
Provinciali, Regionali ai fini
di una migliore organizza-
zione degli Uffici preposti
alla erogazione dei servizi
alla persona disabile. Una fi-
gura, che dovrebbe svolgere
le proprie funzioni a titolo
gratuito e che ritengo quanto
mai utile per coloro che vi-
vono sulla propria pelle que-
sta condizione e le difficoltà
ad essa correlate. Non mi
stancherò mai di dire che il
tempo della retorica e della
demagogia è finito, perché i
disabili non possono più
aspettare. Per quanto mi ri-
guarda, continuerò ad incal-
zare il Consiglio comunale di
Marsala fino a quando non
otterrò risposte concrete.

Vittorio Alfieri

Basta retorica sui disabili, servono fatti concreti

Ègiunta a conclusione la prima esperienza di
campionato in serie C dell’Agren Fly Volley
che domenica scorsa ha trionfato in casa

contro l'ASD U.S. Volley Palermo per tre set a zero.
Salvezza matematica per la squadra capitanata da
Erika Marino sotto la direzione sportiva di coach
Gaspare Viselli. Nel primo anno di vita di questo
nuovo progetto sportivo, voluto dal presidente Ro-
berto Marino affiancato da altri appassionati di vol-
ley, fra cui Maurizio Falco, Cosimo Marino, Diego
Maggio, Wanda Tumbarello, Gianclaudia Marino,
non sono mancate le emozioni. “È stata una bella
scommessa dettata dalla volontà di mettersi in
gioco e di condividere con la città una passione -
ha dichiarato il Presidente Roberto Marino -. Si
chiude una stagione agonistica iniziata in sordina e

finita col botto. Siamo cresciuti sia a livello tecnico
e di squadra che a livello societario. Abbiamo ben
figurato e nel finale di campionato siamo assunti a
veri protagonisti senza timori, consci delle nostre
forze, possibilità e capacità. Grazie alle atlete per
l'impegno profuso, a mister Gaspare Viselli per
avere creato una Squadra, un Gruppo coeso e affia-
tato, ricordando anche i risultati sorprendenti per le
atlete Under 16, in corsa per la finale provinciale.
Un progetto che non avrebbe avuto possibilità di
esistere senza il supporto degli sponsor ed in parti-
colare dell' AGREN SRL, di Sergio e Giuseppe Pal-
meri, che per la prima volta hanno sposato
un’iniziativa di questo tipo e che hanno espresso
tutto l’orgoglio per aver consentito di raggiungere
l’obiettivo e di dare un segnale attivo al territorio. 

SI CHIUDE IL CAMPIONATO DI SERIE C PER LE ATLETE LILYBETANE GUIDATE DA COACH GASPARE VISELLI

Un gruppo coeso la carta vincente
della giovane Agren Fly Marsala


